

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.
Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Foris Mochota.

Año XXXI.—Núm. 10389
Valencia Jueves 2 de Abril de 1908
Oficinas: Miñana, 7 y 9

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
VIVE, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
PUERA
TRIMESTRE, 450
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

R. I. P.
El señor
D. ALFONSO GONZALEZ GÓMEZ
ABOGADO
Notario que fué de la villa de Moncada
ha fallecido hoy á las cinco de la mañana, á los 61 años de edad
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición apostólica de Su Santidad.
Su director espiritual, su desconsolada viuda doña Luisa Ferrer, hijo D. Alfonso, hijo político D. Luis Fenollera, nieto, hermano D. Gabriel, hermana política (ausentes) y demás parientes, participan á sus amigos tan dolorosa pérdida y les ruegan asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana viernes 3 del actual, á las diez y media, en la parroquia Iglesia de San Bartolomé, y acto seguido á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Muro de Santa Ana, núm. 8, á la capilla de San Vicente, donde se despedirá el duelo.
Se replica no asistan coches.
Mañana y ocho días siguientes se rezará el Santo Rosario á intención del alma del finado en el convento de religiosas de la Puridad y San Jaime, á las siete de la tarde.

El valor del pan no consiste sólo en el almidón y el gluten que le dan sus cualidades nutritivas, sino también á sus grasas fosforadas, sus lecitinas, sus fosfatos naturales y vitalizados, cien veces superiores á todos los glicerosfosfatos farmacéuticos; lo mismo que á las sales de magnesia, minerales de elección para las células nerviosas, tan fácilmente asimilables y tan necesarias á nuestra generación; y por último á la *celulosa ó pepsina vegetal*, cuya acción digestiva como fermento peptonizador de las substancias azoadas, es de primera importancia.
De todos esos factores resulta su valor mineralizador y digestivo, debiendo aún tenerse en cuenta la acción excitante del pan, debida al salvado, por los aceites esenciales y demás materias grasas que encierra.
Tales cualidades del trigo se deben, las físicas, á la envoltura que es una mecánicamente el tubo digestivo en toda su extensión; las otras, á su composición química.
Y lo que prueba que la parte más importante del trigo, bajo el punto de vista nutritivo, es la envoltura, está en que si se le quita, dejando sólo la almendra, es decir, el almidón; esta sustancia alimenticia es incapaz de sostener la vida de los pollos, que no tardan en deteriorarse y sucumbir, sometidos á esa alimentación.
Las haridas blancas, suprimiendo el salvado, han reducido el pan á una simple torta de almidón y gluten.
Del resumen que en 1901 daba Nysens (de Bruselas) en su *Cuisine rationnelle*: «La molinda húngara, suprimiendo el salvado, ha disminuido:
1.º El valor digestivo que el pan posea en sí mismo y por su poderoso fermento, la celulosa.
2.º El valor excitante que este alimento ejercía sobre toda la extensión del tubo digestivo, y á la cual debía el igualmente su facilidad digestiva.
3.º El valor excitante del pan sobre el sistema nervioso.»
El pan moderno no produce ya, en efecto, esta excitación, no solamente del olfato y del gusto, sino también del sistema nervioso que daba el pan de granja.
Valencia 31 marzo 1908.
Dr. José Avello Lanuza.

dos en la vía pública sean conducidos al local de dicha Asociación.
Al propio tiempo se les ha comunicado el referido acuerdo al jefe del Asilo y al capitán de la Guardia municipal.
La comisión de Policía urbana ha tomado los siguientes acuerdos: Ampliar el adomado de la calle de las Maderas hasta la de Atarazanas; que el arquitecto municipal forme el proyecto de nuevas alineaciones para la calle de Chapa (Grao); aprobar la liquidación provisional del empréstito invertido en las reformas urbanas de la capital; sacar á subasta el solar del barrio de Pescadores manzana A, con chaflán á las calles del Sur y Levante; remitir al Gobernador, para la designación de perito tercero, los expedientes de expropiación de las casas núm. 29 de la calle de Lauria y 8 de la plaza de Mosen Sorell; expropiar parcialmente la casa núm. 16 de la calle de Pascual y Genís, y conceder varias licencias para realizar obras é instalar motores.
A los efectos del art. 146 de la vigente ley municipal ha quedado espuesto al público, por término de quince días, en la secretaría de este Ayuntamiento, el presupuesto extraordinario para subvenir los gastos que ocasione la celebración de la feria de julio próximo.

Esta noche á las ocho se celebra el banquete con que el Ayuntamiento obsequia al exministro de Hacienda, banquete al que ha sido también invitado nuestro muy querido amigo el ilustrado redactor de *El Imparcial*, D. Miguel Jordán, que acompaña al Sr. Navarro Reverter en su excursión.
Al banquete no asistirán los representantes de los diarios locales, que han procedido digna y decorosamente, rechazando lo de la *mesita aparte*. [Pues no faltaba más]
Mañana oirá misa en la Capilla de Nuestra Excelsa Patrona la Virgen de los Desamparados, y luego hará solemne visita al Museo de Pinturas.
Propónese el Sr. Navarro Reverter regresar mañana á Madrid.
El almuerzo con que la Diputación provincial obsequia al Sr. Navarro Reverter, tendrá lugar mañana á la una de la tarde, en el restaurant de Miramar.
Asistirá el señor Gobernador civil.
Un artista valenciano, admirador del ilustre exministro, obsequiará mañana á éste con una sorpresa, que indudablemente le complacerá mucho.

Notas de información
Las relaciones entre el Gobierno y las oposiciones han empeorado, á juzgar por lo que dicen los telegramas de la madrugada.
La impresión que nos anticipó la Agencia Mochota de que los jefes de las oposiciones aceptarían la fórmula de avenencia propuesta por el Sr. Maura, se cumplió de la letra, extremándose la nota del punto de que los demócratas, como los obstruccionistas, piden rotación nominal para una enmienda de Sr. García Loma al art. 48.
Terminada la sesión del Congreso, los demócratas fueron muy vivos. Los liberales, demócratas y republicanos, decían públicamente que obraban de perfecto acuerdo, defendiendo las enmiendas presentadas en los artículos del proyecto en que se desahucio el referendo al voto corporativo, y ven por deferencia al Sr. Maura, retirando las enmiendas que hubiera repetido, no defendiendo más que una de cada una.
El jefe del Gobierno mostrábase muy contrariado y, según decían sus íntimos, parece dispuesto á apelar á medios extremos, incluso á la sesión permanente en la semana Santa.
Otro de los temas de conversación en los círculos madrileños fué anoche el Manifiesto publicado por los republicanos obstruccionistas, debido á la pluma del Sr. Pérez Galdós, y que, como trabajo literario, es maravilloso. Dice en síntesis que, desde que se presentó en las Cortes el proyecto de administración local se manifestaron dos tendencias en la minoría republicana.
Replica las reuniones que ésta celebró, y atacan los firmantes su obstrucción por un motivo político, y dicen que si el proyecto no se aprueba por presentarlo el Gobierno al por el apoyo de la mayoría, sino por cumplir con su deber los republicanos. «Nosotros», añade—seguiremos la obstrucción, y si nos vencen por falta de número, será la culpa de los que nos regalaron su apoyo.»
Añoche salió de Madrid el gran duque Boris, siendo despedido en la estación por el Sr. D. Alfonso, algunos ministros, embajador de Rusia y otros personajes.
Antes de marchar, el príncipe ruso visitó la farmacia, examinando detenidamente todos los objetos que la misma encierra, mirándose muy complacido de su visita, al Museo del Prado, donde elogió grandemente los lienzos de nuestros maestros, haciendo gran asombro en la sala de Veraguerra, que ensalzó muy calurosamente, y en la que hizo gala de sus extensos conocimientos pictóricos.
El gran duque estuvo en el Hipódromo; tomándose un paseo con el rey D. Alfonso, en un parterre de polo.
El gran duque Boris marchó con dirección á Madrid, muy complacido de su breve estancia en Madrid, y antes de tomar el tren regaló al gobernador, señor marqués del Castillo, 2.000 pesetas para los pobres.

La auto-intoxicación intestinal
Precepto segundo
«Sustituir el pan blanco de harina por el de harina de trigo molido con la cáscara. Este precepto ha tenido tal aceptación, que al paso que va el desarrollo de la venta de pan de esta clase, se puede dar por destruida la costumbre de comer pan blanco.»
El pan, hecho de harina de trigo natural, es para el hombre sano el primer alimento. (Montenans)
Para nuestra raza es también el más económico y quizás el más apropiado al trabajo muscular. (Pagés.)
Antaño el pan era un alimento fácilmente digerible, el alimento completo, tanto del rico como del pobre. Hoy día ya no es así. El pan blanco habitual provoca fermentaciones lácticas y butíricas y una dispepsia especial, que se ha descrito con el nombre verdaderamente apropiado de *almidonismo*.
Las experiencias de Maistrion han establecido rigurosamente que en una comida de prueba, exclusivamente compuesta de pan blanco, queda un residuo estomacal de 58 por 100 de *miga* no disgregada, sumergida en un líquido sin peptona y abundante en ácido láctico. Una comida parecida con pan completo, cuyo salvado esté muy dividido, no deja más que 5 por 100 de residuo, ningún vestigio de ácido láctico y abundante cantidad de peptonas.
El uso de este pan, como de la carne, acidifica la sangre y es peligroso para los artríticos, y el abuso daña la nutrición, aun en los hombres más sanos.
Todo esto es consecuencia de la molinda húngara actual, es decir, del remplazo de las muelas por los cilindros, que quita á la harina sus buenas cualidades al despojar al trigo de su envoltura cortical, bajo de la cual, y en el germen, se encuentran aquéllas.
En efecto, con dicha molinda, afirma el sabio químico Gautier, resulta un pan mucho menos fosforado, mucho menos nutritivo, mucho menos azoado, lo que, al decir del profesor Tarnier, es una de las causas principales de la debilitación de la salud general en Europa; pues el hombre mal nutrido, farto de encontrar la excitación necesaria en su alimento cotidiano, especialmente para el trabajo corporal, la busca en otro lado y la pide al alcohol, la carne, etc.
La explicación de estos hechos se comprende claramente, si se estudia el valor fisiológico del pan.

La Semana Santa en Sagunto
Solemnísimas prometen ser, como en años anteriores, las funciones que se celebrarán en Sagunto durante los días de Semana Santa. He aquí el programa de las mismas:
Día 12.—Saldrá de la iglesia parroquial de Santa María una procesión á las tres de la tarde, llevando á Jesús Crucificado, para celebrar el Via-Crucis en el Monte Calvario, y terminado el ejercicio predicará el sermón de Pasión el cura párroco arcipreste D. Francisco Liach Nostrort.
Día 13.—El clavario y sus ocho mayores recorrerán las principales calles de la ciudad, y por la tarde reparto de las invitaciones á las señoras que tienen que ocupar el Jueves Santo la mesa peitoria.
Día 14.—Los oficios de costumbre.
Día 15.—Por la mañana, á las cinco, saldrá de la Ermita de la Sangre en procesión la imagen del Nazareno con un nutrido coro de víces, ejecutando motetes alusivos al misterio que el paso representa, con dirección al monte Calvario, y al terminar las cruces se pronunciará en la iglesia de Santa María el sermón de Via-Crucis por el indicado señor cura párroco, y por la tarde, á las tres, se pronunciará en la iglesia parroquial de Santa María el sermón del Descendimiento, que está á cargo de D. Miguel Juliá Vilaplana, canónigo de Segorbe; á las siete de la tarde del viernes saldrá de la iglesia de la Sangre la procesión del Entierro de Jesús, con diez andas ó pasos que representan: La Cena de los Apóstoles; La Oración del Huerto; Los azotes en la columna; El Ecce-Homo; Jesús Nazareno; Jesús Crucificado; El Descendimiento de la Cruz; Nuestra Señora al Pí de la Cruz; La Soledad de María y el Santo Sepulcro; cada paso llevará un nutrido coro de voces, que bajo la dirección de don Antonio Palanca Masís, ejecutará motetes alusivos al misterio que cada paso representa, recorriendo las principales calles y plazas de la ciudad, presidida por el ayuntamiento, cerrando la procesión una banda de música titulada Unión Musical, dirigida por el maestro D. Baldomero Cantos.
Terminado el sermón del Descendimiento, saldrán á las cinco del exconvento de la Trinidad los penitentes de la segundaria con los pendones y la banda de música que dirige el maestro D. José Antonio, y se dirigirán á la iglesia de la Sangre para incorporarse á la salida del Entierro del Señor.

Toros y toreros
Leemos en los periódicos de Méjico últimamente recibidos, que nuestro paisano el diestro Agustín Dander está haciendo por las plazas de aquella República una buena campaña taurina, que le producirá excelentes resultados económicos.
Hasta la fecha lleva torreados veinte corridas, faltándole por torrear otras tantas, habiendo perdido en España una en Barcelona, una en Orihuela y dos en Marsella.
Las últimas que ha torreado han sido una en la plaza de Méjico el 8 del pasado mes, y los días 12 al 15 inclusive en Chihuahua, habiendo dejado en las mismas gran cartel.
—En la novillada económica que el próximo domingo se celebrará en la plaza de Toros, se inaugurará el ganado del señor marqués de Tamari, lidiándose seis de ellos por los valientes matadores Moreno de Sevilla, Pipa y Alcobeta de Albacete. Entrada general 65 céntimos, y 45 las medias entradas.

3.000 MEDALLAS ORO DE LEY
Gran saldo á precios de fábrica
JOYERIA DE MODA-LALANA-PAZ, 8
Enfermedades de la piel
y aparato genito-urinario
Doctor E. Salva
Calle de Barcelona, núm. 3.—De dos á cuatro
CECILIO VIANA
EXCORTADOR DE **EL CID**
LA SASTRERIA
Participa á sus numerosos amigos y al público en general, que el próximo sábado tendrá lugar la **APERTURA** de la nueva sastrería, **San Vicente, 46** frente al **HORNO** de la **PELOTA**
Noticias locales
Seguimos disfrutando un tiempo verdaderamente espléndido y una temperatura muy agradable, hasta rayar en calurosa en pleno día, siendo el término medio de 17 á 18°, á pesar de la fresca brisa del SE. que ha soplado. La presión barométrica es de 763 mm. y la humedad relativa de 81%.
En el tren corto de Játiva, que entró en la estación del Norte á las ocho menos cuarto de la noche, regresó á esta capital procedente de Gandía nuestro dignísimo é infatigable Prelado Dr. D. Victoriano Guisasaola, á quien acompañaban el secretario de cámara y gobierno Sr. Bilbao y el secretario de Visita Sr. Belda y el capellán Sr. Marco Colomina.
Esperaban á S. E. el Obispo de Loryma Sr. García con su familiar Sr. Maten, los señores deán, Chantre y doctoral de la Metropolitana, rector y vicerector del Seminario, mayordomo canónigo Sr. Aguilera, economo de los Santos Juanes Sr. Jiménez, vicesecretario y oficiales de secretaría Sres. Arcos, Senabre y Pellejero y otros señores sacerdotes y particulares que tenían noticia de la llegada del señor Arzobispo.
Hoy, como día de la festividad consagrada á San Francisco de Paula, en varios templos de esta ciudad le han dedicado solemnes cultos, mereciendo especial mención los celebrados en las parroquias de San Esteban, Santos Juanes y San Miguel y San Sebastián, templo este último que perteneció á la orden de Minimos, por aquel santo Patriarca fundada, y al que aenden durante el año, y especialmente los viernes, numerosos fieles que profesan á San Francisco de Paula singular devoción.
Las antedichas iglesias se han visto concurridísimas.
Mañana predicará en la Metropolitana Basílica, sobre la Resurrección de Lázaro, el beneficiado de dicho templo Dr. D. Manuel Iruira, cuaremero de la parroquia de San Bartolomé.
El señor Arzobispo conferirá órdenes sagradas en la capilla de su Palacio, mañana á las cuatro de la tarde las menores y el sábado á las siete de la mañana las mayores.
Esta mañana, á la llegada de uno de los trenes de Valencia, una pobre mujer de Liria, llamada Elvira Sancho, ha sido registrada con muy malos modos, por un conserje, cuando aquella estaba ya en el ómnibus que la había de conducir á la plaza del Mercado. La mujer llevaba en una cesta cuatro huevos, por lo que le han exigido 75 céntimos, de los cuales solo corresponden al arrendatario 10, quedándose el conserje con los 65 restantes. Los que ocupaban el carruaje se han enterado de lo ocurrido cuando el vehículo estaba ya en marcha, y á no ser así, es seguro que el del resguardo hubiera tenido un disgusto, pues su conducta ha causado verdadera indignación. Hacemos público el hecho para que llegue á noticia de quienes deben poner coto á los abusos y desmanes de la gente del pincho.

Los telegramas de Alicante dan cuenta de la visita de la princesa Beatriz, madre de la reina Victoria Eugenia, en la capital de la vecina provincia.
Dicen que el yate *Ering*, donde viajaba, salió al puerto poco después de la una de ayer, y á las tres desembarcó la princesa Beatriz, desistiendo de sus propósitos de visitar Elche por tener que salir para Alicante.
En efecto, con dicha molinda, afirma el sabio químico Gautier, resulta un pan mucho menos fosforado, mucho menos nutritivo, mucho menos azoado, lo que, al decir del profesor Tarnier, es una de las causas principales de la debilitación de la salud general en Europa; pues el hombre mal nutrido, farto de encontrar la excitación necesaria en su alimento cotidiano, especialmente para el trabajo corporal, la busca en otro lado y la pide al alcohol, la carne, etc.
La explicación de estos hechos se comprende claramente, si se estudia el valor fisiológico del pan.

Información municipal
La comisión de Caminos ha acordado la instalación de vías metálicas en los puntos siguientes: Camino de Tránsitos, primera y segunda sección; ronda exterior, trozo comprendido desde la Pechina al puente de San José y camino del Cementerio: total, 22 kilómetros.
Propone que dichas vías metálicas sean del sistema Fénix, que fabrica una casa alemana, por ser las mejores reputadas actualmente, y que el importe del material y su instalación se pague con cargo á la base A.º del empréstito municipal.
Se le ha dirigido un oficio al presidente de la Asociación Valenciana de Caridad comunicándole el acuerdo del Ayuntamiento referente á que los niños extravia-

do en la vía pública sean conducidos al local de dicha Asociación.
Al propio tiempo se les ha comunicado el referido acuerdo al jefe del Asilo y al capitán de la Guardia municipal.
La comisión de Policía urbana ha tomado los siguientes acuerdos: Ampliar el adomado de la calle de las Maderas hasta la de Atarazanas; que el arquitecto municipal forme el proyecto de nuevas alineaciones para la calle de Chapa (Grao); aprobar la liquidación provisional del empréstito invertido en las reformas urbanas de la capital; sacar á subasta el solar del barrio de Pescadores manzana A, con chaflán á las calles del Sur y Levante; remitir al Gobernador, para la designación de perito tercero, los expedientes de expropiación de las casas núm. 29 de la calle de Lauria y 8 de la plaza de Mosen Sorell; expropiar parcialmente la casa núm. 16 de la calle de Pascual y Genís, y conceder varias licencias para realizar obras é instalar motores.
A los efectos del art. 146 de la vigente ley municipal ha quedado espuesto al público, por término de quince días, en la secretaría de este Ayuntamiento, el presupuesto extraordinario para subvenir los gastos que ocasione la celebración de la feria de julio próximo.

Este domingo se celebrará en la plaza de Toros, se inaugurará el ganado del señor marqués de Tamari, lidiándose seis de ellos por los valientes matadores Moreno de Sevilla, Pipa y Alcobeta de Albacete. Entrada general 65 céntimos, y 45 las medias entradas.

Seguimos disfrutando un tiempo verdaderamente espléndido y una temperatura muy agradable, hasta rayar en calurosa en pleno día, siendo el término medio de 17 á 18°, á pesar de la fresca brisa del SE. que ha soplado. La presión barométrica es de 763 mm. y la humedad relativa de 81%.
En el tren corto de Játiva, que entró en la estación del Norte á las ocho menos cuarto de la noche, regresó á esta capital procedente de Gandía nuestro dignísimo é infatigable Prelado Dr. D. Victoriano Guisasaola, á quien acompañaban el secretario de cámara y gobierno Sr. Bilbao y el secretario de Visita Sr. Belda y el capellán Sr. Marco Colomina.
Esperaban á S. E. el Obispo de Loryma Sr. García con su familiar Sr. Maten, los señores deán, Chantre y doctoral de la Metropolitana, rector y vicerector del Seminario, mayordomo canónigo Sr. Aguilera, economo de los Santos Juanes Sr. Jiménez, vicesecretario y oficiales de secretaría Sres. Arcos, Senabre y Pellejero y otros señores sacerdotes y particulares que tenían noticia de la llegada del señor Arzobispo.
Hoy, como día de la festividad consagrada á San Francisco de Paula, en varios templos de esta ciudad le han dedicado solemnes cultos, mereciendo especial mención los celebrados en las parroquias de San Esteban, Santos Juanes y San Miguel y San Sebastián, templo este último que perteneció á la orden de Minimos, por aquel santo Patriarca fundada, y al que aenden durante el año, y especialmente los viernes, numerosos fieles que profesan á San Francisco de Paula singular devoción.
Las antedichas iglesias se han visto concurridísimas.
Mañana predicará en la Metropolitana Basílica, sobre la Resurrección de Lázaro, el beneficiado de dicho templo Dr. D. Manuel Iruira, cuaremero de la parroquia de San Bartolomé.
El señor Arzobispo conferirá órdenes sagradas en la capilla de su Palacio, mañana á las cuatro de la tarde las menores y el sábado á las siete de la mañana las mayores.
Esta mañana, á la llegada de uno de los trenes de Valencia, una pobre mujer de Liria, llamada Elvira Sancho, ha sido registrada con muy malos modos, por un conserje, cuando aquella estaba ya en el ómnibus que la había de conducir á la plaza del Mercado. La mujer llevaba en una cesta cuatro huevos, por lo que le han exigido 75 céntimos, de los cuales solo corresponden al arrendatario 10, quedándose el conserje con los 65 restantes. Los que ocupaban el carruaje se han enterado de lo ocurrido cuando el vehículo estaba ya en marcha, y á no ser así, es seguro que el del resguardo hubiera tenido un disgusto, pues su conducta ha causado verdadera indignación. Hacemos público el hecho para que llegue á noticia de quienes deben poner coto á los abusos y desmanes de la gente del pincho.

Sucesos

Desgracia.—Un albañil de 17 años, llamado José Tanzarás Bellido, trabajando en una casa en construcción de la calle de Félix Pisoneta, ha tenido la desgracia de caer a la calle desde el segundo piso, fracturándose el fémur derecho.
Ha sido curado de primera intención en la casa de Socorro de la Glorieta.
Intento de suicidio.—Un individuo de 53 años, llamado Rafael Auñón García, casado, domiciliado en la habitación tercera de la calle de Cañete, se ha arrojado esta mañana por una ventana al corral de dicha casa.
Conducido al Hospital, el médico de guardia le ha apreciado la fractura de la base del cráneo y varias contusiones, siendo su estado gravísimo.
Se atribuye tan fatal resolución a una enfermedad crónica en el estómago.
Detenidos.—La policía ha detenido a dos sujetos por usar armas prohibidas, dos por blasfemo, y uno por escándalo. Los cinco han sido encerrados en la Cárcel Modelo.
Petarderos.—Seis muchachos se encontraron anoche en disparar petardos, junto a la iglesia de Santo Tomás.
La policía les detuvo, y el señor Gobernador les ha multado con cinco pesetas a cada uno.
Heridos.—En la taberna denominada de Peco, situada en la calle de Transits, rieron anoche Vicente Grau Vicente, de 19 años, domiciliado en la calle de Arrancapinos, y Enrique Arbas, marmolista, resultando el primero con una herida de arma blanca en el muslo izquierdo, que le fué curada en la casa de Socorro de la Glorieta. El agresor huyó.
—Añoche, a eso de las diez, sonaron dos disparos de arma de fuego en la calle del Hospital, que sembraron la alarma por aquellos alrededores.
Parece que a dicha hora transitaba por dicha calle Federico Martínez, de 35 años, cuando de improviso le salió al encuentro un sujeto apodado Pepe el Moreno, y sin mediar palabra, le hizo dos disparos, produciéndole uno de ellos una grave herida en el hombro.
Conducido inmediatamente al Hospital el médico de guardia le apreció una herida en el hombro izquierdo, de arma de fuego, y cuyo proyectil le fracturó la clavícula, quedando alojado debajo del músculo deltoides.
Después de haberle sido extraída la bala, y en vista del grave estado del herido, ingresó en la sala de Cirujía del Hospital.
El agresor, que parece tenía antiguos resentimientos con el Martínez, no ha sido hallado, haciendo pesquisas con tal objeto la Policía y la Guardia municipal.
Caida.—Esta tarde a las cuatro ha sufrido una caída en la calle de la Jordana un hombre de alguna edad, que según parece había abusado del alcohol.
Conducido a la casa de Socorro de la calle de Serranos, le han sido curadas algunas heridas contusas que presentaba en la cabeza.
Accidente.—En el Hospital provincial ha sido asistido Salvador Marco Coscollá, que hallándose colocando un cuadro ha tenido la desgracia de caerse, ocasionándose varias heridas en la cara y brazo izquierdo.

cinia el expediente para retirarlo. En el archivo de la abogacía de Zabala no se ha encontrado ninguna escritura de poder a favor de García Franco, que es el que aparece que retiró el depósito, importante aproximadamente un millón de reales.
Como aún no se ha concluido el expediente administrativo, ha pasado el asunto a los tribunales de justicia. El abogado Zabala se faga; pero se han tenido noticias de él. Se halla en Montecarlo, y se sabe que en la misma fecha del telegrama ha ganado en el juego una enorme fortuna.
Los restos de un poeta
Comunican de la Coruña que la capilla ardiente en donde ha sido colocado el cadáver del ilustre poeta Curros Enríquez ha sido visitadísima durante todo el día. Los municipales dan guardia de honor, habiendo desfilado ante el cadáver millares de personas.
Tres noticias
Continúa mejorando el exministro don Elenterio Delgado.
—Procedente de Valladolid ha llegado a la corte el exministro D. Guillermo J. de Osmo.
—Dicen de Bruselas que la Unión Internacional Azucarera Belga ha renovado por cinco años más el actual convenio, y que, por tanto, terminará en 1.º de setiembre de 1913.
El Sr. Canalejas
Albacete.—D. José Canalejas ha dado una conferencia organizada por el Ateneo en el teatro Circo. Había un llenazo, viéndose muchas señoras.
El presidente del Ateneo pronunció un discurso de presentación al Sr. Canalejas. Este habló luego elocuentemente, desarrollando el tema «Estado presente de la ciencia en la crisis del pensamiento contemporáneo».
A las nueve de la noche se celebró un banquete en el Ateneo de 120 cubiertos. Hablaron el gobernador y el Sr. Canalejas. Este regresó a Madrid en el expreso.
El bandolerismo
Dicen de Cádiz que la partida de bandoleros que merodeaba en los alrededores de Puerto-Real ha sido batida por la Guardia civil, habiendo sido tiroteada. Cerca de Chiclana ha sido capturado uno de los bandoleros, que se había separado al huir de la cuadrilla. Al frente de la partida va un conocido ladrón, apellidado «Huerta», gran conocedor de aquellos terrenos, por lo que se cree que, al ser perseguidos, se hayan internado en la sierra.
Barco que zozobra
Dicen de París que por telegramas recibidos del Africa Occidental se sabe que el balandro San José, propiedad de los padres de la Compañía del Espíritu Santo, zozobró, yéndose a pique y pereciendo ahogados el general de la orden y varios religiosos mas que le acompañaban y la marinería.
El canal de Suez
Comunican de París que se han recibido noticias de Suez diciendo que un horrible vendaval ha anegado de arena el canal, habiendo sido preciso prohibir el tránsito de los vapores.
Millares de obreros trabajan noche y día en la extracción de arena con objeto de que pueda reanudarse la circulación en breve para evitar las grandes pérdidas que ello ocasionaría al comercio.
Conferencias telefónicas
Madrid 2, 15'15.
«El Imparcial»
Dice que el Gobierno, al aceptar las numerosas enmiendas de la minoría, no ha transigido, sino que se ha hecho cargo del estudio minucioso que éstas han hecho del régimen de Administración local.
«El Liberal»
Se ocupa del proceso Rull, y hace resaltar a dicho propósito que se imponen reformas en la organización de la policía.
Manifiesta que debe despojarse a la policía de auxiliares particulares, evitándose que ocurra como con Rull, que la policía tenga por confidentes personas corrompidas.
«El País»
Contesta a los artículos publicados por El Mercantil Valenciano y El Radical, de Almería.
Dice que los republicanos de provincias ya han significado su sentir en el mitin de Guipúzcoa y otros.
La princesa Beatriz
Procedente de Alicante ha llegado la princesa Beatriz, madre de la reina doña Victoria.
En la estación ha sido recibida por la familia real, el jefe del Gobierno Sr. Maura, personal palatino, autoridades y representaciones de corporaciones y entidades.
El Sr. Canalejas
Procedente de Albacete ha llegado el señor Canalejas.
Consejo de ministros
El Consejo de ministros celebrado con el rey ha sido brevisimo.
El jefe del Gobierno ha dado cuenta de la situación política interior y exterior, refiriéndose principalmente a la cuestión de Marruecos.
Se ha concedido varios indultos.
Firma de Gobernación
Autorizando al ministro para la subasta de las obras de construcción del Instituto Nacional de Alfonso XIII.
Autorizando la adquisición de 100 caballos, con destino al cuerpo de Seguridad de Barcelona.
Aprobando el contrato de arrendamiento del edificio destinado al cuerpo de Seguridad de Barcelona.
Idem id. el de la Guardia civil de dicho punto.
Idem el presupuesto adicional para la construcción de un cuartel para el 14.º tercio de la Guardia civil, en la calle de la Batalla del Salado, en esta corte.
De Marina
Ascendiendo a los capitanes de fragata Sres. Oliva, Ruiz y Barreto.
Idem a los tenientes de navío Sres. Puig Laguarda y Quevedo.
Idem a los alféreces Sres. Quintero y Bruguí.
De Guerra
Concediendo el mando del regimiento de infantería de León y segunda media bri-

gada de cazadores a los Sres. Santa Polonia y López Herrero, respectivamente.
Idem del de lanceros de la Reina, dragones de Santiago y cuarto depósito de la reserva a los Sres. White, Ramírez y Lobo.
Ascendiendo a general de la 12.ª división (Victoria) al Sr. Alvarez Sotomayor.
Idem comandante general de Artillería al señor conde del Peñón de la Vega.
Idem inspector de industrias militares al Sr. Nieto, gobernador militar de Victoria.
Idem para sustituirle en dicho gobierno Sr. Heredia.
Idem general de la segunda división de la órda al Sr. Azarbe.
En honor de doña Beatriz
Los ministros han firmado en el álbum de la princesa doña Beatriz.
El Sr. Maura
Hemos interrogado al Sr. Maura acerca de las vicisitudes por que atraviesa la discusión del proyecto de Administración local.
Nos ha contestado diciendo que obedece a negociaciones que no se entablan a la luz del día.
Jura de la bandera
Pamplona.—Se ha celebrado la jura de la bandera.
La plaza de la Constitución estaba concurridísima y los balcones lucían colgaduras nacionales.
En una terraza del teatro Gayarre se ha celebrado la misa de campaña, en un altar improvisado.
Han concurrido también todas las autoridades y distinguidas personalidades.
El gentío ha saludado con entusiasmo las banderas en el desfile.
Madrid 2, 16'15.
De Sevilla
Una comisión de la fábrica de cerillas del Sr. Jáuregui ha visitado al administrador del monopolio, pidiéndole la reapertura de dicha fábrica.
El administrador les ha contestado que no podía acceder a la petición, pero que procuraría darles trabajo en otros establecimientos análogos.
LAS CORTES
Madrid 2.
Congreso
Bajo la presidencia del Sr. Dato se abre la sesión a las tres y media.
Gran concurrencia en los escaños.
Animación en las tribunas.
Se lee una comunicación dando cuenta del fallecimiento del diputado Sr. Castillo de Pineyro.
El Sr. Dato se asocia al duelo y pronuncia palabras enalteciendo al finado.
El Sr. Felín, en nombre propio y en el de su minoría, agradece las frases de la presidencia.
Ruegos y preguntas de escaso interés.
El Sr. Soriano pregunta al ministro de Gracia y Justicia en que estado se encuentra el indulto de Nákens.
«Conviene que se den explicaciones sobre este punto para satisfacer las incertidumbres de la opinión.»
Incidentalmente se ocupa del proceso Rull, en el cual aparecen comprometidas personalidades, en opinión del orador, a las que nadie molesta ni siquiera para que declaren, mientras que Nákens permanece encarcerado.
Habla del suicidio de Ferrán y dice que en la cárcel de Barcelona no hay empleados, ni régimen, ni nada.
Le contesta el señor marqués de Figueroa, manifestando que se está estudiando el indulto, probándolo el hecho de que Nákens está cumpliendo la condena en la cárcel, en lugar de hallarse confinado en un presidio, como lo exige la pena impuesta.
En cuanto a lo de la cárcel de Barcelona, le contesta en análogo sentido que al señor de Buen en el Senado.
Rectifica el Sr. Soriano.
Manifiesta que en el trayecto de Barcelona a Zaragoza fué detenido un individuo por sospechas de que fuese terrorista y conducido al gobierno civil de Zaragoza.
«Por ello—dice—convenría que el señor La Cierva dictase una real orden distinguiendo las señas de los que son sospechosos y de los que no lo son.»
Precisando si los sospechosos han de ser altos o bajos, con barba o sin ella, rubios o morenos, etc. (Risas.)
El Sr. Nongrés protesta de que estén detenidos cuatro o cinco meses en la cárcel de Barcelona varios individuos por el delito de blasfemia.
Denuncia que se halla desempeñando el cargo de juez municipal de Ateca un individuo que fué condenado.
D. Gabriel Maura se adhiere a las manifestaciones del orador, en cuanto al último extremo se refieren.
Rectifica el Sr. Nongrés, y dice que conviene que se aclare lo del desfalco en la Caja de depósitos y se precise la cantidad en que ha sido perjudicado el Estado.
El Sr. D'Angelo se ocupa también del desfalco de la Caja de Depósitos, y dice que se manifieste de qué medio pudo valerse el abogado Zavala para realizar el desfalco.
Añade que deben manifestarse las condiciones de seguridad que constituyen la garantía del público.
Se reanuda el debate sobre establecimiento de una estación biológica en Santander.
Defiende el proyecto el marqués de Villaviciosa, que frecuentemente promueve la hilaridad del auditorio.
Pide al Sr. Rodríguez Sampedro se dote a dicha estación del material necesario.
Le contesta dicho señor ministro que en la actualidad es imposible arbitrar recursos para dicho fin, pero que en los próximos presupuestos se consignará la cantidad necesaria.
El Sr. Roselló hace análoga petición respecto de otra estación biológica en Canarias.
La Cámara pasa a reunirse en secciones a las 5'10 minutos.
Continúa la sesión.
Senado
Preside D. Marcelo de Azcárraga.
Los Sres. Arias Miranda, Palomo y Loygorri, lamentan que no se encuentren en la Cámara determinados señores ministros para hacerles algunos ruegos.
Orden del día.
Se reanuda el debate sobre represión del terrorismo.
Rectifica el Sr. Aramburo.

BOMBAS PARA RIEGOS
A todas potencias y profundidades con máquinas de vapor a punto de funcionar
Vilanova Hermanos. Grao, Valencia
Propietarios y contratistas de obras
No comprar sin antes visitar esta casa y ver los WATER-CLOSETS completos a 40 pesetas; Cocinas económicas, con hornos y dos hornillos, a 32 PESETAS. Tuberías GRES esmaltadas, de 8 y 15 centímetros, para fregaderos y retretes, a 165 y 3'15 PESETAS POR METRO. Bañeras de hierro esmaltadas, las de 2'50 PESETAS a 1'50 PESETAS. Pararrayos completos, a 150 PESETAS.
JUAN F. GUEROLA
Almacenes y talleres: Calle de Cuenca.—Despacho: Peris y Valero, letra S, Valencia

Madrid 2, 18'15
Cotización
En el corro se han hecho hoy:
El 4 por 100 interior a 83'60.
Los francos a 15'00.
Las obligaciones del Empréstito a 101'90.
París a 95'00.
Enferro
Se ha verificado el entierro del diputado Sr. Peneyro.
A la conducción de los restos al cementerio han concurrido innumerables políticos del partido carlista, representación de las masas y significadas personalidades.
Los porteros del Senado han formado parte del cortejo llevando blandones.
El duque de Bivona
El señor duque de Bivona nos ha manifestado que a pesar de hallarse enfermo, en vista de las manifestaciones de Rull, que han puesto en entredicho su nombre, marchará mañana a Barcelona en el rápido por ver si llega a tiempo de declarar en el proceso.
Sobre el proceso Rull
Hemos interesado del Sr. Vallés y Ribot su opinión acerca del proceso terrorista.
Ante un grupo de periodistas ha contestado que ha seguido atentamente las declaraciones de los procesados, y tiene la impresión de que no revelan que los procesados hayan cometido hecho alguno concreto.
Sin embargo, opina que el Jurado, defendiendo su prestigio, debe condenar a los procesados para satisfacer a la opinión.
Entre el Jurado y Rull—ha dicho,—opto por el Jurado.
Ha terminado diciendo que aún cuando Rull no sea el autor de los atentados, es tan criminal como ellos, porque comerciaba con la criminalidad de los autores y las lágrimas de las víctimas.
«Resulta doble criminal—ha dicho terminando—que Pallás, Angiolillo y tantos otros anarquistas.»
Desde Barcelona
Barcelona 2, 16'30.
El proceso Rull
PRUEBA TESTIFICAL
En la sesión de hoy ha empezado la prueba testifical.
El Sr. Ossorio
Ha comenzado por la declaración del gobernador civil Sr. Ossorio Gallardo, quien se ha explicado con gran claridad.
Ha relatado los hechos conocidos, sincerando a los policías Tresols y Memento, diciendo que obraron dignamente.
Ha apreciado las circunstancias en que se vio obligado a capturar a Rull, por más que deseaba detenerle en flagrante delito.
Después ha manifestado que consideró a Rull como sujeto de estudio, colocándole desde un principio en la mesa de disección.
Ha leído el Sr. Ossorio dos volantes de Memento demostrativos de que éste ejercía honradamente las funciones policíacas.
Ha defendido a la policía, diciendo que se ha portado muy bien, asumiendo el señor Ossorio la responsabilidad de su conducta.
Durante la declaración del Sr. Ossorio ha habido murmullos de aprobación por parte del público.
Tresols
Ha declarado después el inspector de policía Sr. Tresols, quien ha dicho que está convencido de que Rull es autor material de los atentados, añadiendo que detrás de Rull hay otras personas más importantes.
Ha manifestado que en vista de las dificultades que ofrece el oficio, desde mañana dejaba de pertenecer a la policía.
El Sr. Tresols ha aludido a la Memoria que entregó al juez instructor del proceso del terrorismo, Memoria escrita con los antecedentes que le habían facilitado confidentes cuyos nombres creía conveniente no revelar.
Ha explicado la intervención que en el asunto han tenido los exgobernadores de Barcelona señores duque de Bivona y Manzano y del actual Sr. Ossorio.
Ha manifestado que aunque se le ocultaba cuanto se hacía, estaba enterado de todo.
Ha acusado a Rull de calumniador extraordinario.
Pruebalo declarando que Rull había manifestado que quienes facilitaban medios para los atentados fueron el duque de Solferino y los marqueses de Mariana y Santa Ana, añadiendo que los señores Junoy y Lerroux trabajaban para la revolución social.
Durante la declaración de Tresols los procesados se reían.
Balasch le interrumpió, y entonces Tresols les increpó, manifestándoles que aunque hicieran cuanto quisieran, no le harían perder la serenidad.
Barcelona 2, 17'45.
Memento
El explicador de toros y policía Memento declara que ignora lo que sucedió durante la época que fueron gobernadores los señores duque de Bivona y Manzano.
Se refiere a la época del Sr. Ossorio y dice que el director de Las Noticias, le propuso a Rull como un valioso confidente, y lo aceptó como tal, poniéndole en relaciones con el gobernador.
A pesar de haberlo negado Rull, afirma el testigo que pidió 500 pesetas al Sr. Ossorio y que éste le entregó solamente 250.
Afirma que poco después explotó la bomba de la Boquería, y Rull señaló como autora del hecho a Pilar Requesens.

Creo imaginario el lampista que varias veces ha mencionado Rull.
Considera a la madre de Rull tan criminal como su hijo.
Añade que Rull es el autor de los atentados o conoce a los que lo son.
Opina que Rull es una obra en dos tomos, siendo el primero él y el segundo su hermano Hermenegildo.
Elogia la conducta del Gobernador.
A preguntas del abogado Sr. Trias, vuelve a afirmar que Rull es el autor o conoce a los autores de los atentados.
Añade el abogado Sr. Trias, dirigiéndose a Memento, que es una infamia acusar sin pruebas.
Contesta el aludido que carece de pruebas, pero que posee la convicción hasta la evidencia, de que los procesados son culpables.
El Sr. Trias pregunta a Memento si recibía dinero del Gobernador.
Memento, indignado, contesta con un no extintoreo.
El presidente le llama al orden.
Siguen interrogando las defensas y se suspende la sesión hasta mañana.
Las declaraciones de hoy han causado pésimo efecto contra los procesados en la opinión.

EXTRANJERO
De Melilla
Melilla 2.—En Cabo de Aguas se ha comenzado la construcción de barracones y se ha restablecido la comunicación con la Respinga.
Lo de Nassi
Roma 2.—El tribunal de casación ha desestimado el recurso interpuesto por Nassi.
Pidiendo trabajo
Nueva York.—En Filadelfia una manifestación de obreros recorrió las calles pidiendo trabajo.
Funcionario procesado
París 2.—Ha sido procesado un secretario de la administración de justicia, por dar cuenta de la prisión de Rochette antes de que ésta tuviese lugar.
Para el Cáucaso
Londres 2.—Comunican de Rusia que de Odessa y otros puntos han salido varios buques transportando cañones al Cáucaso.
Relacionado con este suceso han sido llamados a San Petersburgo los comandantes de Marina del Sur de Rusia.

Cotización oficial
Servicio exclusivo de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
Madrid 2, 17-30.
4 por 100 interior fin mes. 83'45
4 por 100 interior. 83'57
Amortizable 5 por 100. 101'90
Banco de España. 459'00
Tabacaleras. 414'00
Cambios París. 15'00
Cambios Londres. 23'88
París 2.
4 por 100 exterior. 95'15
Azucareras, 105'50, 000'00, 43'50.
BELTRAN.
Barcelona 2, 15'49.
Interior 4 por 100. 83'52
Amortizable 5 por 100. 00'00
Nortes. 63'30
Alicantes. 92'45
Orenses. 27'75
Coloniales. 73'25
Exterior en París. 95'12
Nortes en París. 286'00
Alicantes en París. 333'00
Cambios París. 14'90
Cambios Londres. 00'00
(De El Crédit Lyonnais.)

Sección amena
Un reporter ha sido atropellado por un automóvil.
«¡Corriendo con él a la casa de Socorro! exclaman los que le prestan auxilio!
«¡No, al periódico primero, a dar la noticia!—contesta el herido.—¡Ante todo, el deber profesional!
Michigán defende ante el Jurado a un asesino que ha cortado la cabeza a su víctima, y en un arranque oratorio exclama:
«¡No condenéis a muerte a mi defendido! ¡Basta con una cabeza sacrificada, señores jurados; basta con una!
«¿Qué tal sugeto es D. Mateo?
«El hombre mejor del mundo, incapaz de hacer daño a una mosca.
«¿Y en qué se ocupa?
«En coleccionar insectos.
OHARABA
«Me gusta mucho el invierno, decía a una amiga Inés, porque en la casa en que vivo en verano me una tres.
«¿Y hacia donde te encaminas?
«Voy primero a la Carrera, a ver si le compro un traje a Luz de cuatro tercera.
Después iré a otro comercio que está muy cerca de allí, para comprar una falda de dos-cinco para mí.
Creo es la primera vez que salgo sola en mi vida, y quisiera ser hoy todo por tí, que eres entendida.
Solución a la anterior: Abreviatura.
Sigue a la 4.ª plana

Agencia Mencheta
Por telégrafo y teléfono
Final de las sesiones parlamentarias de ayer
En el Senado continuó el debate sobre el terrorismo. El Sr. Aramburo pronunció un extenso discurso en contra, demostrando grandes conocimientos del asunto, contestándole el Sr. Fernández Prida, de la comisión, y se levantó la sesión.
En el Congreso continuó el debate sobre el proyecto de Administración local, y después de ser desechada la enmienda del Sr. Vallés y Ribot, el Sr. Moret contestó a las observaciones hechas ayer por el Sr. Maura, y preguntó a la comisión si estaba dispuesta a hacer concesiones a las minorías en lo referente al voto corporativo.
El Sr. Maura contestó que las enmiendas propuestas, caso de ser aprobadas, empujarían la ley y desechando una enmienda del Sr. García Loma, se suspendió el debate y se levantó la sesión.
La construcción de la escuadra
En los círculos madrileños es objeto de muchos comentarios y cabaleos la cuestión de la construcción de la nueva escuadra. Asegúrase por unos que la construcción de los nuevos barcos se hará en España, y otros en cambio dicen que será en el extranjero.
El desconocerse aun las bases del pliego de condiciones para la subasta es la causa de que acerca de este asunto se fantasee tanto. Es seguro que hasta el mes de mayo no se conocerán las bases, siendo por tanto de faltar de exactitud cuanto se hable de este asunto.
Los granadinos
Bajo la presidencia del Sr. Moret se reunieron ayer los diputados de Granada para ponerse de acuerdo en varios asuntos de interés para aquella provincia. Los resultados acordaron dar al Sr. Moret un voto de confianza para que en su nombre y representación gestione cerca del Gobierno los asuntos que habían tratado, a fin de obtener su realización en breve plazo, y al mismo tiempo gestione la concesión de un ferrocarril directo de Granada a Madrid.
Trabajos policíacos
El Gobierno civil de Madrid funciona desde hace días una imprenta pequeña, cuyos servicios no pueden ser más útiles. Muchas veces delinquentes famosos o anarquistas, se detienen en España y fuera de ella, se procura un retrato; reproducese por el fotógrafo en la imprenta dicha, y se tira una hoja con la historia y antecedentes del delincuente. Esta hoja, de la que se tiran 500 ejemplares, se reparte entre la policía de Madrid.
El robo de títulos
Sobre la estafa realizada en la Caja de Depósitos, parece comprobarse que el abogado del Estado Ricardo Zabala es el que facilitó el conocimiento para que se pagaran los intereses del depósito mientras con-

